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Processo verbale n. 17 

 

del  05.06.2017 

 

 

 

 

 

APPROVATO CON DELIBERAZIONE 

N.123 DEL 11.10.2017 

 

 

 

Comune di  Alcamo 

LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI 

 

PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE 

DEL 05.06.2017 

 

L'anno duemiladiciassette, il giorno cinque del mese di giugno alle ore 18,30 nella sala delle 

adunanze consiliari del Palazzo Comunale, si è riunito in prima convocazione il consiglio 

comunale, in seduta pubblica, regolarmente convocato in seduta ordinaria giusto ordine del 

giorno prot. n. 28785 del  30.05.2017 comunicato ai signori consiglieri nel rispetto dell'art.33 del 

regolamento sul funzionamento del Consiglio Comunale. All'appello nominale, chiamato dal 

Segretario Generale, alle ore 18,45 risultano rispettivamente presenti e assenti, i consiglieri 

comunali:  

 

 

                       Pres. Ass.                            Pres. Ass. 

1 FERRO VITTORIO SI - 13 FERRARA ANNA LISA  SI - 

2  SCIBILIA NOEMI SI - 14 PUMA ROSA ALBA  SI - 

3 CALAMIA MARIA PIERA SI - 15 CRACCHIOLO FILIPPO - SI 

4 MELODIA GIOVANNA SI - 16 SUCAMELI GIACOMO  - SI 

5  BARONE LAURA SI - 17 DARA FRANCESCO - SI 

6  VIOLA FRANCESCO SI - 18 ALLEGRO ANNA MARIA SI - 

7 LOMBARDO VITO  - SI 19 NORFO VINCENZA RITA SI - 

8 ASTA ANTONINO SI - 20 MESSANA SAVERIO SI - 

9 CUSUMANO FRANCESCO SI - 21 CALANDRINO GIOVANNI SI - 

10 SALATO FILIPPO - SI 22 CAMARDA CATERINA - SI 

11 CUSCINA’ ALESSANDRA SI - 23 RUISI MAURO - SI 

12 MANCUSO BALDASSARE SI - 24 PITO’ GIACINTO SI - 

 

 

TOTALE PRESENTI N. 17                                                       TOTALE ASSENTI N. 7 

Si dà atto della presenza in aula del Sindaco, Domenico Surdi, e degli Ass.ri: Saverino, 

per la Giunta comunale e dei dirigenti Dr. Luppino, e Avv.Mistretta 
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Alle ore 18,40 il Presidente dr. Baldassare Mancuso assistito dal Segretario Generale 

dr.Vito Antonio Bonanno,  dichiara aperta la seduta. 

 

Il Presidente passa alla trattazione del 1° punto all’ordine del giorno avente ad oggetto 

“Nomina di n. 3 Consiglieri Comunali scrutatori” 

 

Il Presidente propone di nominare i Cons.ri Comunali:  Ferrara, Allegro e Scibilia 

In assenza di interventi, il Consiglio comunale approva. 

 

La decisione viene repertoriata al n.73 del 05.06.2017  del registro delle deliberazioni 

del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente dà la parola ai Consiglieri per le comunicazioni. 

Il Presidente dà lettura di una comunicazione del Cons.re Sucameli nella quale si legge 

che per motivi personali non può presenziare alle prossime sedute di Consiglio comunale 

del 5 e del 7 giugno 2017. 

Il Cons.re Pitò sottolinea che non ci saranno più  le comunicazioni dopo che verrà 

modificato il regolamento di Consiglio Comunale. Comunica poi che nella via Scampati, 

in direzione della Petrolgas, i cittadini si sono organizzati per pulire la strada ma sono 

stati assaltati dai topi, a tal proposito chiede all’amministrazione di intervenire per 

affrontare questo problema di natura igienico-sanitaria. Comunica altresì che i cittadini 

dello slargo di via P. Lombardo chiedono di mettere, a proprie spese, delle telecamere in 

modo che il comune possa acquisire le immagini attraverso una convenzione. Conclude 

facendo presente che sono passati ben 270 giorni da quando è stata approvata dal 

Consiglio Comunale la delibera che stabilisce di portare i rifiuti al Centro Comunale di 

Raccolta  ma la Giunta ad oggi non ha operato al riguardo ed inoltre non si hanno più 

notizie su altre problematiche segnalate da alcuni mesi. 

 

Alle ore 18,45 esce dall’aula il Cons.re Dara      Presenti n. 18  

 

Il Cons.re Messana comunica che in via P. Palermo, da circa 2 mesi, si è aperta una falla 

dalla quale fuoriesce molta acqua che va perduta. E’ indignato perché gli uffici hanno 

comunicato che il lavoro può essere fatto solo dopo che sarà fatta la consegna dei lavori. 

A suo avviso, il Sindaco deve intervenire subito perché in una situazione di somma 

urgenza, non crede non si possano spendere mille euro per risolvere il problema. 

Riferisce ancora che in c/da Calatubo si è rotto un tubo e da mesi le fontanelle sono 

chiuse. Auspica che il Presidente si faccia carico di questi due importanti problemi. 

Il Cons.re Calandrino comunica che in un tratto della S.P. 47 manca l’asfalto e che la 

spiaggia in c/da Magazzinazzi ha bisogno di essere pulita per eliminare tutte quelle pietre 

che impediscono di piantare pure gli ombrelloni. 

Il Cons.re Allegro comunica e prende atto che oggi 5 giugno 2017, Alcamo Marina è 

lasciata in uno stato di abbandono per quanto riguarda la pulizia della spiaggia, i rifiuti 

abbandonati, i guardarail rovinati ecc. Ritiene che non bisogna aspettare il 21 giugno, 

quindi l’arrivo ufficiale dell’estate per intervenire al riguardo perché già si ha sul 

territorio la presenza di tantissimi turisti stranieri. 

Il Cons.re Puma vuole puntualizzare che è falso quanto ha detto il Cons.re Pitò riguardo 

al fatto che saranno eliminate le comunicazioni dopo la modifica del regolamento. 
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Comunica che fra una decina di giorni saranno consegnati i lavori per l’installazione delle 

colonnine. 

Il Cons.re Dara invita il Presidente a sollecitare in maniera concreta sia 

l’amministrazione che tutti i dirigenti affinchè tutte le lamentele che arrivano ai 

consiglieri comunali possano essere prese in considerazione e risolte. 

 

Chiuso lo spazio dedicato alle comunicazioni, il Presidente passa alla trattazione del 

punto n. 2 all’o.d.g. avente ad oggetto:  Nomina dell’organo di revisione economico-

finanziaria per il triennio 2017-2020. 

 

Il Segretario Generale chiarisce che la proposta di delibera verrà votata per parti 

separate ad iniziare dal punto 1 che riguarda la formazione dell’elenco dei candidati 

ammessi al sorteggio, in relazione all’attività istruttoria dell’ufficio. 

Seguirà il punto 2 relativo alla determinazione del compenso annuo da attribuire ad ogni 

componente il Collegio dei Revisori. 

Si passerà, quindi, alle operazioni di estrazione a sorte di tre nominativi che verranno 

nominati componenti dell’OREF, oltre  ulteriori sei, ai fini di formare un elenco da cui 

attingere nel caso i nominativi  non producano idonea documentazione o vengano esclusi 

per sopravvenuti accertati motivi relativi al possesso dei requisiti. 

Si procederà, quindi, con la votazione dei punti 4,5,6 e 7 della proposta di delibera ed 

infine con la votazione dell’immediata esecutività richiesta dall’ufficio. 

Il dr. Luppino informa il Consiglio Comunale su tutto l’iter della nomina dell’organo di 

revisione. 

Il Cons.re Dara chiede chiarimenti sui motivi delle esclusioni. 

Dr. Luppino risponde che le motivazioni dell’esclusione sono valide e diverse e 

principalmente sono dovute alla mancanza dei requisiti previsti dalla legge. 

Il Cons.re Messana lamenta la restrittività dei criteri previsti dalla legge che impedisce 

ai giovani di partecipare. 

 

Alle ore 19,00 escono dall’aula i Cons.ri: Ferro e Barone                             Presenti n. 16 

 

Il Segretario Generale informa che il consiglio comunale vota la formazione dell’elenco 

da cui saranno estratti i revisori per il prossimo triennio. 

 

Il Presidente ringrazia e saluta i revisori che hanno supportato in questi tre anni i lavori 

del Consiglio comunale, i sigg. Varvaro, Maltese e Viola. 

 

Chiusa la discussione si procede con la votazione del punto 1 del dispositivo relativo 

all’approvazione dell’elenco dei candidati ammessi al sorteggio, così come proposto 

dall’ufficio e si registra il seguente esito: 

Presenti n.16  

Voti Favorevoli n. 15 

Voti Contrari n. 0 

Astenuti n. 1 ( Norfo). 

 

Il punto n. 1 è approvato. 
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Il Presidente sottopone quindi a votazione il punto 2 del dispositivo relativo al 

compenso annuo dei Revisori dei Conti e si registra il seguente esito: 

Presenti n.16  

Voti Favorevoli n. 15 

Voti Contrari n. 0 

Astenuti n. 1 ( Norfo). 

 

Il punto n. 2 è approvato. 

 

Si passa alle operazioni di estrazione a sorte dei componenti dell’OREF. Gli scrutatori 

inseriscono all’interno di sfere trasparenti n. 62 biglietti corrispondenti alle n. 62 

candidature ammesse. 

 

Alle ore 19,15 entra in aula il Cons.re Camarda      Presenti n. 17 

 

Si procede all’estrazione dei primi tre candidati che risultano essere i seguenti: 

Quartararo Pellegrino, Sclafani Calogero e Fodale Salvatore. 

Successivamente si procede all’estrazione di altri sei nominativi per eventuale 

sostituzione dei titolari che risultano essere nell’ordine: Catalano Vincenzo Calogero, 

Gentile Giovanni, Occhipinti Francesco, Impellizzeri Pasquale, Ferrarella Santo e Napoli 

Luigi Vittorio. 

 

Alle ore 19,20 entrano in aula i Cons.ri Ferro e Barone    Presenti n. 19 

 

Il Consiglio Comunale prende atto all’unanimità del risultato dell’estrazione che ha visto 

nominati i sigg.: Quartararo Pellegrino, Sclafani Calogero e Fodale Salvatore. 

 

Il Presidente sottopone a votazione i punti 4-5-6 e 7 del dispositivo della proposta di 

deliberazione e si registra il seguente esito: 

Presenti n. 19 

Voti Favorevoli n. 18 

Astenuti n. 1 ( Norfo ). 

 

I  punti 4 – 5 – 6 e 7 sono approvati 

 

Il Presidente sottopone a votazione l’immediata esecutività della delibera e si registra il 

seguente esito: 

Presenti n. 19 

Voti favorevoli n. 18 

Astenuto n. 1 ( Norfo ). 

 

L’immediata esecutività della delibera è approvata 

 

La decisione viene repertoriata al n.74 del 05.06.2017  del registro delle deliberazioni 

del Consiglio Comunale. 
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Il Presidente passa alla trattazione del punto n. 3 all’o.d.g. avente ad oggetto: “Elezione 

componenti in seno alla consulta giovanile comunale.” 

Il Cons.re Norfo chiede di sapere chi viene eletto a parità di voti. 

Il Segretario Generale chiarisce che, siccome la maggioranza è composta da un solo 

gruppo e la minoranza da più gruppi, le minoranze devono avere un componente. Se il 

gruppo di maggioranza divide i voti su due loro componenti, in quel caso verrà eletto 

solo uno perché un nominativo deve andare alla minoranza. Fa presente quindi che 

verrebbe eletto il Cons.re espressione di uno dei gruppi di minoranza che prende più voti 

e solo uno della maggioranza. 

Il Cons.re Messana indica come rappresentante dei gruppi di minoranza, il Cons.re 

Cracchiolo. 

Il Cons.re Dara a nome del gruppo consiliare “Noi x Alcamo” dichiara di appoggiare 

l’elezione del giovane Cons.re Cracchiolo. 

Il Segretario Generale chiarisce che il voto è segreto ma nessuno può impedire che per 

la composizione delle candidature si esprimano delle indicazioni. 

Il Cons.re Calamia riferisce che il M5S ha deciso di confluire i voti verso il Cons.re 

Viola perché è il più giovane e ha portato in Commissione il regolamento della consulta. 

Condivide altresì i voti della minoranza che confluiranno sul Cons.re Cracchiolo. 

Si chiude il dibattito. 

Il Presidente passa alla votazione del punto n. 3 all’o.d.g. avente ad oggetto: “Elezione 

componenti in seno alla consulta giovanile comunale.” 

 

Il Presidente preventivamente informa che fanno parte della maggioranza i 

Consiglieri: Asta, Barone, Calamia, Cuscinà,  Cusumano, Ferrara, Ferro, Lombardo, 

Mancuso, Melodia, Puma, Salato, Scibilia e Viola. 

Informa che fanno parte della minoranza i Consiglieri: Allegro, Calandrino, 

Camarda, Cracchiolo, Dara, Messana, Norfo, Pitò, Ruisi e Sucameli. 

Indi fa distribuire le schede per l'elezione dei 2 membri effettivi e dallo spoglio delle 

stesse, sempre con la continua assistenza degli scrutatori designati, accerta il 

seguente risultato: 

Presenti n. 19 

Voti Favorevoli n. 19 

 

Il Presidente proclama l'esito della votazione dando atto che la maggioranza è 

rappresentata dal Consigliere Viola Francesco e la minoranza dal Consigliere 

Cracchiolo Filippo. 

La decisione viene repertoriata al n.75 del 05.06.2017  del registro delle deliberazioni 

del Consiglio Comunale. 

 

Alle ore 19,35 escono dall’aula i Cons.: Messana, Norfo, Dara e Ferro  Presenti n. 15 

Il Presidente passa alla trattazione del punto n. 4 all’o.d.g. avente ad oggetto:” Presa 

d’atto della variante urbanistica al P.R.G. conseguente la decadenza di vincoli 

urbanistici preordinati all’esproprio su terreni urbani in prossimità di via Porta 



6 

 

Palermo in c.da Campanelli, di proprietà della ditta COMAS s.r.l. adottata con 

delibera n. 51 del 09/04/2015 e contestuale revoca della deliberazione di Consiglio 

Comunale n. 3 del 18/01/2012.” 

 

Il Presidente comunica che è stato presentato un emendamento a firma del Cons.re 

Ferro + 4 sul quale il Segretario Generale esprime parere favorevole. 

 

Il Cons.re Pitò illustra l’emendamento presentato dalla III Commissione 

Il Segretario Generale illustra la proposta di delibera e chiarisce che la correzione 

nell’oggetto significa che il Consiglio Comunale prende atto del decreto che approva 

la proposta di variante. 

Alle ore 19,40 esce dall’aula il Cons.re Allegro     Presenti n. 14 

 

Il Presidente dà lettura dell’emendamento, lo sottopone a votazione e si registra il 

seguente esito: 

Presenti n. 14 

Voti Favorevoli n. 13 

Astenuto n. 1 ( Calandrino). 

 

Alle ore 19,45 entra in aula il Cons.re Allegro           Presenti n. 15 

 

Si passa alla votazione della delibera così come emendata e si registra il seguente 

esito: 

Presenti n. 15 

Voti Favorevoli n. 14 

Astenuto n. 1 ( Calandrino ) il cui risultato è stato accertato e proclamato dal Presidente 

con la continua assistenza degli scrutatori designati. 

La proposta di delibera così come emendata è approvata. 

 

La decisione viene repertoriata al n.76 del 05.06.2017  del registro delle deliberazioni 

del Consiglio Comunale. 

 

Alle ore 19,50 il Presidente, esauriti i punti posti all’ordine del giorno, scioglie la 

seduta. 

 

Di quanto sopra viene redatto il presente processo verbale da parte del Segretario 

Generale, ai sensi dell’art. 39 comma 5 del vigente regolamento del Consiglio 

Comunale che viene sottoscritto dal Presidente del Consiglio, dal Consigliere 

anziano e dal Segretario Comunale che né attesta l’autenticità e l’esattezza. 

 

IL PRESIDENTE            IL CONS.RE ANZIANO        IL SEGRETARIO GENERALE 

Baldassare Mancuso    Vittorio Ferro                            Vito Antonio Bonanno  
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================================================== 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

(Art.11, comma 1, L.R. 44/91 e s.m.i.) 

 

 

 

Certifico io sottoscritto Segretario Generale, su conforme dichiarazione del 

Responsabile del sito istituzionale, che copia del presente processo verbale viene 

pubblicato a decorrere dal giorno 16.10.2017 sull’apposita sezione prevista dall’art.4 

dalla L.R. 11/2015, denominata “Lavori e attività del Consiglio Comunale” 

 

 

          Il Segretario Generale   

                        F.to   Dr. Vito Antonio Bonanno 

 

    

Alcamo, lì  16.10.2017 

 


